

## Die Mediothek in stetem Wandel

Die Mediothek der Kantonsschule Solothurn hat sich im Schuljahr 2023/2024 erfolgreich weiterentwickelt, wobei der Schwerpunkt auf der fortschreitenden Digitalisierung und der Einführung und Etablierung digitaler Ressourcen lag. Gleichzeitig wurde das physische Medienangebot beibehalten und weiter gepflegt.

Ende August 2023 verabschiedeten wir uns von unserer Mitarbeiterin Cecilia Rötheli, die sich während sechs Jahren mit grossem Engagement für die Mediothek eingesetzt hat und sich nun beruflich neu ausrichten will. Nahtlos konnten wir per 1. September Martina Gasche engagieren, die bereits grosse Erfahrung im Bereich Schulbibliothek mitbringt. Wir freuen uns, gemeinsam mit ihr die Mediothek weiterzuentwickeln.

Die Digitalisierung verändert das Berufsbild der Bibliothekarin stets von neuem. Früher lag der Schwerpunkt auf der Bereitstellung physischer Medien, heute erfordert der Beruf zusätzlich ein hohes Mass an technologischem Know-how. Es gilt zusätzlich eine Vielzahl von Online-Ressourcen zu managen und den Nutzern den Zugang zu E-Books, E-Audios, Online-Lexika, Datenbanken und Streamingdiensten zu ermöglichen. Das Team entwickelt kontinuierlich neue Kompetenzen und bildet sich fort.

«Filmdienste», «KI bei der Recherche nutzen», «Einführung zu Nanoo.tv» und «BookTok» sind Weiterbildungsangebote, die die Bibliothekarinnen im Berichtsjahr genutzt und das neue Wissen umgesetzt haben.



Die digitale Bibliothek «e-Thek» und die Recherchierwebsite «Digithek» haben sich als unverzichtbare Werkzeuge etabliert. Jederzeit und überall können unsere Nutzer auf eine Fülle von Informationen zugreifen. Erfreulicherweise konnte die Ausleihe von physischen Medien gegenüber dem Vorjahr nochmals leicht gesteigert werden, augenfällig ist aber die Zunahme der Ausleihe von e-Medien über die Plattform e-Thek. Die Anzahl der Ausleihen hat sich hier mehr als verdoppelt. Da bei den Hörbüchern die elektronische Version definitiv beliebter geworden ist als die CD, lösten wir den Hörbuchbestand auf. Auf der e-Thek steht eine breite Palette an aktuellen e-Audios zum Download zur Verfügung.

Als Alternative zum Smartphone und damit die Schülerinnen und Schüler ihre Pausen und Zwischenstunden sinnvoll nutzen können, hat die Mediothek das Angebot an spannenden Gesellschaftsspielen erweitert. Auch hier verzeichnen die Ausleihen einen entsprechenden Zuwachs.

Im Winterhalbjahr richteten wir einen Puzzle-Tisch ein, an welchem sich die Benutzerinnen und Benutzer entspannen und gleichzeitig ihre Konzentrationsfähigkeit fördern konnten. Die Resonanz darauf war sehr positiv.



Es war uns eine grosse Freude, am 2. Mai 2024 die renommierte Krimiautorin Christine Brand in der Mediothek zu begrüßen. An der Lesung, die restlos ausverkauft war, stellte sie ihr brandneues Werk «Vermisst» vor. Christine Brand begeisterte das Publikum mit ihrer lebhaften und sympathischen Art zu lesen, aber auch mit spannenden Erzählungen aus ihrem Leben als Schriftstellerin in der Schweiz und auf Sansibar.

Wir freuen uns darauf, auch im kommenden Jahr innovative Wege zu beschreiten und die Schülerinnen und Schüler auf ihrem Bildungsweg zu unterstützen.

Anita Bieri, Leiterin Mediothek